
 
 
 
 
 
 

 

Orthez, le 9 janvier 2018 

 
 
 

Objet  compte-rendu AG ZAP – 14 décembre 2017 – Oloron Ste Marie 
 
 

 présentation du nouveau collègue : 
 PABEAU Jean-Luc, Principal Adjoint du collège Fébus à Orthez 
 

 Commission de liaison collèges-lycées :  
-  La procédure commune aux établissements de la ZAP a été reconduite et améliorée cette année. 

Les informations viennent d'être diffusées aux établissements, les inscriptions ont commencé. Tous 
les établissements proposant des mini-stages y participent. 

- Discussion autour de la soirée des proviseurs : les responsables de la commission présentent les 
tableaux qui ont été diffusés quelques jours avant. Les soirées des proviseurs vont être 
reconduites, une réflexion est engagée sur le fait de faire une présentation succincte de l'orientation 
par les Psy-EN en plénière, puis les parents seraient répartis soir par LGT, soit par LP. Le 
diaporama de la ZAP pourra être réutilisé, mais modifié pour être allégé. Les soirées des proviseurs 
ne seront pas le même soir dans toute la ZAP. 

- Protocole de liaison 3eme-2nde : son utilisation va être poursuivie. Ce document donne satisfaction 
quand il est utilisé, il permet une liaison dans les plus brefs délais, avant la réunion qui est 
traditionnellement positionnée la 3eme semaine de septembre. 

- Une visite des 3 LP d'Oloron aura lieu le 23 janvier afin de présenter les formations spécifiques de 
ces 3 établissements 
 

 Commission Foquale :  
- 1 réunion a eu lieu cette année au niveau départemental. Le fonctionnement des GPDS étant 

différents selon les établissements, il est parfois dans les usages d'y inclure des personnes 
d'associations partenaires. Or, cette démarche peut être complexe, du fait de la confidentialité 
des discussions. Aussi, un protocole va être mis en place pour les GPDS.  

- L'idée de l'Alliance éducative a été évoquée, alliance prévue dans une circulaire d'avril 2017. Ce 
type de structure permet de réunir tous les partenaires qui agissent sur le décrochage des élèves 
autour d'une même table afin de traiter les problématiques dans leur globalité, et non pas 
seulement sur le prisme de l'éducation nationale. 
 

 Commission Carrefour des métiers 
- L'organisation est déjà avancée. Les familles ont été démarchées pour venir présenter leur métier, 

le démarchage des professionnels a lui aussi débuté. Des rappels devront être faits assez 
rapidement par les établissements afin de permettre d'étoffer le vivier des professionnels présents 
(une vingtaine par demi-journée à ce jour).  

- Le format reste inchangé, mais avec des conférences à destination des lycéens et éventuellement 
collégiens volontaires, mise à disposition de l'exposition photo sur les métiers du bassin de Lacq, 
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et éventuellement projection de films et bandes sons des années précédentes. La web radio ne 
pourra être mobilisée cette année. 

- Le partenariat avec Lacq+ a été relancé, ils ont participé à la dernière réunion. Ils nous aideront à 
relancer les professionnels de leur réseau, et à recruter des intervenants pour les conférences. 

- Nb pour les bus : l'organisation du carrefour des métiers se charge de contacter les sociétés de 
transport, organise les rotations. Ensuite, la société retenue adresse aux établissements un bon 
de commande qui devra être retournée. Les établissements règlent les bus et ensuite le LP 
Jammes remboursera tout ou partie des transports sur facture. 
 

 Commission "groupe de réflexion travail et évaluation par compétences" 
- Cette commission s'est peu réunie, mais un travail a été entrepris sur les compétences en 2nde. 

 

 Point sur les formations cycle 3 
- Ces formations ne se sont pas toujours bien passées. Plusieurs facteurs entrent en ligne de compte, 

et il est difficile pour l'instant de tirer des enseignements clairs sur les écueils. Ce qui est sur, c'est 
que le partage du pilotage de la mise en œuvre de ces formations a créé un flou qui a été 
préjudiciable aux stagiaires et aux formateurs. Il n'est pas sur que dans les mêmes conditions la 
ZAP se réengage dans ce type de formations. 
 

 Commission Lycées – enseignement supérieur. 
- Cette commission a surtout été occupée par l'organisation des immersions à l'UPPA. 2vènement 

très difficile car après le refus d'y participer l'an dernier (trop peu de place), nous avons eu 144 
places pour la ZAP, soit 44 par LGT… et ce dans 12 formations. Le bilan des élèves qui y 
participent est toujours positif, on ne peut que regretter le nombre trop restreint de places, car de 
nombreux enseignants de l'UPPA ne voient pas l'intérêt d'ouvrir leurs portes à des futurs 
étudiants potentiels de zones rurales. 

- Parcours Sup soulève de nombreuses interrogations, comme le contingentement des différentes 
filières dans les BTS et l'augmentation du nombre d'élèves issus de bacs généraux vers 
l'université par rapport aux BTS. 
 

 Commission résolution de problèmes :  
- Cette commission s'est réunie deux fois, les échanges ont été très fructueux pour ceux qui y ont 

participé. Compte tenu du fait qu'il faut se laisser du temps pour traiter les problématiques, les 
réunions dureront 3 heures pour aller au fond des choses. 
 

 La commission UPE2A va être créée, devant le nombre croissant d'élèves allophones ou en difficulté avec 
la langue française. Une demande de création a été faite sur le secteur d'Oloron, demande refusée car le 
poste a été créé dans la ZAP de Pau. Nous allons profiter de la présence de la coordonatrice UPE2A sur 
la ZAP (au collège d'Artix) pour étudier la question en profondeur et proposer un projet très construit afin 
d'obtenir des moyens de prise en charge pour les élèves de la ZAP. 
 



 
 
 
 
 
 

 

 Un appel est lancé pour recruter un secrétaire de ZAP, compte tenu du départ de Frédéric DEVAUX. La 
mise en ligne et la diffusion des compte-rendus des commissions ainsi que la remise à jour du site 
internet sont les grands chantiers à mettre en œuvre. 
 

 Calendrier des groupes de travail : 
 

- 15 janvier à 10h à Monein : Commission collèges – Lycées 
- 17 janvier à 09h30 à Mourenx : Commission école – entreprise 
- 18 janvier à 09h à Oloron (LP du 04 septembre 1870) : Commission résolution de problèmes 
- 19 janvier à 10h à Oloron (LP Guynemer) : Groupe FOQUALE 
- 23 janvier : visite des 3 LP d'Oloron 
- 27 mars à 10h à Mourenx : Prochaine Assemblée Générale de la ZAP 
- 29 et 30 mars à Mourenx : Carrefour des métiers. 

 
 
 
          Yann PARDIES 
          Coordonnateur 
 
           


